
Jahreshauptversammlung der Tanzsparte des Sportver-
eins Großhansdorf e.V.

Datum: Montag, 12. Februar 2024
Landhaus Schäfer, Grönwohlder Str. 1, 22952 Lütjensee
Beginn: 18:00 Uhr mit gemeinsamen Essen – die Abteilungskasse gibt pro SVG-Mitglied – Tan-
zen 10,00 € zum Verzehr dazu.

1. Begrüßung durch Ulrich Brachhold
2. Wahl des Protokollführers der Jahresversammlung: Andreas Hillemann
3. Feststellung der Stimmberechtigten: 25
4. Das Protokoll der Jahresversammlung vom 13. Februar 2023 wurde einstimmig genehmigt.
5. Bericht der Abteilungsleitung für das Jahr 2023:
Irmtraud Schwarz berichtet von einer neuen Gruppe am Mittwoch; alle haben sich gut einge-
wöhnt
Es wurde eine Anzeige im Markt und im Hahnheider Landboten geschaltet, aber es gibt Raum-
probleme. Einige neue Paare konnten gewonnen werden.
a) Entwicklung der Mitgliederzahlen: Am Jahresende gab es 69 aktive Mitglieder, am Jahres-
beginn waren es 67 aktive Mitglieder
b) Die Tanztreffs 2023 wurde gut angenommen. Am 18.2.24 ist nächster Termin, bitte anmel-
den am besten über die Homepage. 
c) Herbstball: Die Band war großartig, der Festausschuss war fleißig, und es gab ein tolles Buf-
fet. 
Wir konnten 75 Teilnehmer zum Herbsttanz begrüßen. Auch die Tanzsparte des Sportvereins 
Bargteheide war eingeladen und mit einigen Paaren dabei. Sie möchten sich revanchieren und 
uns zum Tanz in den Mai einladen.
d) Die  4 Tanzkurse mit Tobi waren gut besucht, aber das Niveau der Teilnehmer ist sehr unter-
schiedlich. Leider gibt es keine Wiederholungen des Erlernten im Training, da nicht alle jeweili-
gen Tanzkreis-Teilnehmer auch den Tanzkurs besucht hatten. Auch für das Jahr 2024 sind 
Tanzkurse vorgesehen. Bitte über den Terminkalender der Sparte informieren.
Die spontane Weihnachtsfeier ist gut aufgenommen worden
e) Entwicklungen im SVG in 2023: Ein Protokoll wird von Ulrich teilweise vorgelesen. Es gab 3 
Einbrüche in der Geschäftsstelle, bei denen unter anderem PC`s gestohlen wurden. Das Sporti 
wurde zum Flüchtlingswohnheim umfunktioniert und wird von der Gemeinde angemietet. Petra 
Malchin hört als Vorsitzende auf, die Nachfolge ist noch ungeklärt. Es gab einen Workshop zur 
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Zukunft des Vereins. Dabei wurde der Vorschlag geäußert, einen alternierenden Vorstand aus 
5 Personen zu bilden. Der neue Vorstand soll zunächst nach der alten Satzung  gewählt wer-
den, dann sind Änderungen für eine neue Organisation des Vorstandes möglich. Es wird um 
rege Beteiligung bei diesem Prozess gebeten.
Am 7.7.2024 findet die 750 Jahrfeier von Großhansdorf statt. Wir sollen auch was beitragen, 
aber brauchen noch Ideen dafür.
6. Bericht des Kassenwartes
a) Kassenbericht 2023: Ulrich Lischke: Mitgliederzahl von 67 auf 69 gestiegen, 284,5 Trai-
ningsstunden. der Beitrag ist seit Mai 2023 14Euro, der Spartenbeitrag 9Euro
Einnahmen: 13858Euro durch Beiträge, 132,76Euro vom Herbstball, ergibt in der Summe: 
13990,76Euro. 
Ausgaben: 11750,50Euro Trainerhonorare, 382,00 Euro Sonstige Kosten. Summe Ausgaben: 
12123,50Euro.  Ergibt als positives Ergebnis: 1858,28Euro.
Der Überschuss verbleibt beim Verein, um zu Ausgleich des Verlustes von 2023 beizutragen. 
Es kam die Frage auf, ob wir den Überschuss vom Herbstball übertragen können, da dieser 
Überschuss für die Planung des künftigen Herbstballs dringend benötigt wird. In den letzten 2 
Jahren haben wir Überschüsse in Höhe von ca. 1000Euro erwirtschaftet; unter anderem eine 
Spende von 500Euro. Wir bekommen leider keine Übersichten über unsere finanzielle Situation 
in der Sparte, obwohl dies beantragt und zugesichert wurde.
Das Finanzamt (FA) trennt zwischen sportlichem und wirtschaftlichem Betrieb. Ein Überschuss 
aus sportlichen Aktivitäten darf nicht in den gewerblichen Bereich übertragen werden. Damit 
würde der Vereinsstatus gefährdet. Da wir keinen sportlichen Wettbewerb beim Herbstball ma-
chen, ist der Herbsttanz vor dem FA als gewerblich eingestuft, und ein Defizit darf nicht aus 
dem Budget sportliche Zwecke genommen werden. Die gesamte Einnahmeseite der Sparte ist 
unübersichtlich und unbefriedigend.
Elisabeth bietet sich an, eine komplette finanzielle Aufstellung vom Vorstand zu bekommen. 
Monatliche und halbjährliche Übersichten werden auch mit angefordert. Sie waren zugesagt, 
sind aber nur sehr sporadisch gekommen. Der Vorschlag wird angenommen.
b) Aussicht für 2024: Das Budget für 2024 beträgt 11664Euro.
7. Wahlen für die Sparte Tanzen für 2 Jahre – Bitte um Vorschläge für die anstehenden Wah-
len.
a) Es wurde sich mehrheitlich gegen eine geheime Wahl ausgesprochen..
Vorschlag für die Wahl des Sportwartes: Irmtraud Schwarz. Es gab keine weiteren Vorschlä-
ge, und Irmtraud wurde einstimmig gewählt. Sie hat die Wahl angenommen.
b) Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden: Bisher ist es Elisabeth Duhr. Sie wurde auch 
wieder vorgeschlagen. Es gab keine weiteren Vorschläge und Elisabeth wurde einstimmig wie-
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der gewählt.
c) Wahl des Vorsitzes - als Wahlleitung wurde Elisabeth Duhr gewählt: Bisher ist es Ulrich 
Brachhold. Er wurde auch wieder vorgeschlagen. Es gab keine weiteren Vorschläge und Ulrich 
Brachhold wurde einstimmig wiedergewählt. Er hat die Wahl angenommen.
Herzlichen Dank an das Festteam, Vorsitz: Heiner. Vorschlag: das bisherige Team soll weiter-
machen. Dieser Vorschlag wird angenommen. Das Festteam besteht aus: Heiner, Birgitt, Ulli, 
Irmchen, Kirsten, Andreas und Doris.
Öffentlichkeitsarbeit: Dafür sind Birgitt Schumacher und Ulrich Lischke verantwortlich. Sie 
schreiben z.B. Anzeigen und Berichte im Markt oder Hahnheider. Ein Auftritt unserer Tanzspar-
te bei Instagram oder facebook wurde nicht weiterverfolgt, da dies mit einem erhöhten Zeitauf-
wand verbunden wäre, zu dem niemand bereit ist.
Ulrich  Brachhold ist nicht zufrieden mit den Texten auf unserer Homepage und bittet um Vor-
schläge oder Mitarbeit.
8. Erörterung:
a) Trainingsstunden, Trainer, Tanzkurs
Sollen die Kurse neu sortiert werden, weil das Niveau in den Kursen unterschiedlich ist? In je-
der Gruppe müssen 9 Personen sein, damit sich die Gruppe finanziell trägt. Im Moment gibt es 
34 Paare in 7 Trainingseinheiten. Das geht auf. Wenn neu zusammengestellt wird, könnte das 
mit Terminproblemen der Tänzer einhergehen und außerdem gibt es Widerstand, die einge-
spielten Gruppen zu ändern. 
Tobi will als Tanzlehrer weitermachen. Die Übernahme von Tobis Figuren in bestehende Fol-
gen gestaltet sich schwierig. Wenn bei Tobi was ausfällt, sorgt er aber für Ersatz.
Ein Tanzkurs dauert 90 Min. Es kam der Vorschlag auf, daran im Anschluss eine Stunde freies 
Training dranzuhängen. Auch die Erstellung eines kurzen Videos der neu erlernten Figuren aus 
dem jeweiligen Kurs mit anschließender Weiterverbreitung in geschlossenen WhatsApp Grup-
pen wurde angesprochen. Dies stieß auf allgemeine Zustimmung.
b) Ideen zur weiteren Entwicklung der Abteilung: Hier sind keine weiteren Vorschläge genannt 
worden. 
9. Ausblick 2024
a) Tanztreff am Sonntag 18. Februar und am Sonntag 7. Juli (der Termin ist vielleicht fraglich, 
da der Saal kurzfristig abgesagt werden könnte wegen 750-Jahr Feier), 24.November 2024 ab 
17:00 Uhr
b) Sommerevent: Termin noch nicht festgelegt. Termin?
Irmchen schlägt den 20.7. vor, denn da haben die meisten Zeit.
Vorschläge:
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Fahrt auf Dove Elbe: 12 Stimmen, 
Lübeck – Travemünde – Bootsfahrt: 11 Stimmen, 
Helgoland: 5 Stimmen
Damit haben wir uns für deine Fahrt auf der Dove-Elbe entschieden.
c) Herbsttanz: Sonnabend 12. Oktober 2024 – bitte anmelden, am besten über die Homepage
d) Tanzkurs: am 13. April, 25. Mai, 8. Juni, 14. September, 9. November. Es wurde nach Vor-
schlägen für Figuren oder weitere Tänze gefragt. Irmchen meinte, sie habe noch viele Figuren 
in den bekannten Tänzen, die könne sie bei Bedarf vorstellen und in die Folgen einbauen. Als 
neuer Tanz wurde der „Tango Argentino“ vorgeschlagen. Aber über Realisierung konnte keine 
Einigung gefunden werden. Wenn es ein neuer Kurs werden soll, zu welchem Termin kann er 
angeboten werden? Soll dafür eventuell ein anderer Trainer gesucht werden? Vielleicht besu-
chen auch Interessierte einen Kurs/Seminar und können berichten? Irmchen will sich darüber 
informieren.
10. Ausblick 2025
a) Tanztreff: 2. Februar, 18. Mai 2024 und 14. September, ab 17:00 Uhr
b) Sommerevent: Anregungen sind sehr willkommen
c) Herbsttanz: Sonnabend 11. Oktober 2025
d) Tanzkurs: 1. März, 28. Juni, 8. November 2025
11. Anträge zu dieser Versammlung

Keine Anträge vorhanden
12. Verschiedenes und Anregungen
Sollen wir am 24.11.2024 einen weiteren Tanztreff veranstalten? Die Zustimmung war be-
grenzt, weil im November auch ein Tanzkurs mit Tobi läuft.
Friedrun Reiß erklärt sich bereit, bei der Bearbeitung unseres Kalenders auf der Homepage zu 
helfen.
Ende der Versammlung: 20:56 Uhr

Großhansdorf, 22. März 2024

Andreas Hillemann Ulrich Brachhold
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